
議会報告会 実施報告書 

実施日時 平成２５年１１月１４日（木） １９：００～２０：２０   

会 場 松 原 公民館 来場者数   ２４ 人 

担当班 A 

別所 治、山本貴美子、堂前一幸、高野新一、馬渕清和 

司会進行 別所 治 

報 告 

説 明 

(総務) 堂前一幸 (産経) 別所 治 

(文教) 山本貴美子 (駅前) 馬渕清和 

パワーポイント 山本貴美子、馬渕清和 

１．質疑応答及び意見 

（１）総務民生常任委員会の報告 

Ｑ１：なぜ、議員の給与の削減が今年限りなのか？   

Ａ１：職員の給与削減に併せて今年限りにした。 

 

Ｑ２：市役所の正規職員、非正規職員、派遣職員の人数と前年度比は？  

職員給与 3.2％の削減は、敦賀市の財政の全体でいくらになるの？ 

Ａ２：手元に資料が無く、わからない。 

 

意見：議員報酬の引き下げについても率先して考えるべき。 

 

（２）産経建設常任委員会の報告 

Ｑ１：住宅リフォーム支援事業について、１億円程度の経済効果と言うが、フ

ォローアップ（検証）を議員がやって分かっているのか？ 

Ａ１：担当課は検証しているのでそのデータを貰っている。議員では行ってい

ない。 

 

Ｑ２：所得制限を設けなかったのか？ 

Ａ２：あくまでも、地域の経済対策であるので設けなかった。 

 

意見：住宅リフォーム支援事業は、経済効果としてはハッキリしない、不透明。 

 

（３）文教厚生常任委員会の報告 

Ｑ１：障害者医療費助成制度の見直しの対象者、削減される補助額はいくらか？ 

１級から３級までの障害者の医療費助成についてはどうなるのか？ 

Ａ１：見直しが行われたのは４級の身体障害者のみ、削減された補助金は 2969



万円。 

 

Ｑ２：日本原電敦賀３，４号機増設の可能性はあるのか？ 

Ａ２：今は、分からない。 

 

（４）敦賀駅前整備についてのご意見 

Ｑ１：冬になると雨やアラレ、雪の中、バスやタクシーを待たなければならな

い。仮設の駅前広場までのアーケードをつくる予定はあるのか？ 

Ａ１：議員からも意見を出したが、仮設のアーケードは出来ないということで、

仮設の待合室ができた。 

 

Ｑ２：財政が厳しいなかで、今、ここをどうするか早急に決める必要があるの

か？先行きが見えるまで、このまま置いておく選択肢はないのか？ 

Ａ２：それも、貴重なご意見として受け賜る。 

 

Ｑ３：駅前広場の工事費の総額はいくらになるのか？ 

Ａ３：明らかになっていない。 

 

Ｑ４：街中タウンについて商工会議所等とヒアリングをして考えているのか？ 

Ａ４：議会だけでなく、各団体が入った、いろんな検討委員会で進められてい

る。 

 

Ｑ５：駅の東側について、絵に描いてあるだけか？ 

Ａ５：これから、なんらかの形でやっていかなくてはならない。 

 

（５）市民からの市議会、市政へのご意見 

Ｑ１：視察の報告を一般市民にも公開しているのか？ 

Ａ１：簡単な報告は議会便りで掲載している。議員が書いた報告書は情報公開

をすれば見ることはできる。 

 

Ｑ２：市長が短大の理事長をしていたのに、タニさんが有給休暇をとって市長

選に対立候補として出たことについて、議員としてどのような話をした

のか。 

Ａ２：議会として話はしていない。 

 

意見：財政が困窮している中で、敦賀駅周辺、新幹線などお金がかかる問題を

抱えているが、今後、市として税金や医療費、社会保険料、施設のお金

が値上がりするのではないか不安。 



意見：市議会で一致団結して、反対すべきものは反対する、削減すべきものは

削減することをして欲しい。 

 

意見：二夜の川の堤防から自転車で落ちて上がれない人がいた。危険なので、

ハシゴなど付けて上がれるようにして欲しい。 

 

 

 敦賀市議会議長  常岡 大三郎 殿 

   

  平成２５年１２月２６日 

    

   敦賀市議会報告会実施要綱第１０条第１項の規定により提出します。 

 

              代表者   Ａ班  別 所  治    

 

 


